

Collectif pour des alternatives solidaires

www.alternatives-solidaires.fr

contact@alternatives-solidaires.fr



Mercredi 16 juin

19h-21h15

Science-Po, amphi Jean Moulin
13 rue de l'Université, 75007 Paris
(métro rue duBac/St-Germain-des-Prés)

Que nous apprennent les logiciels et les contenus libres ?

Émancipation et mouvement pour la gratuité

Débat avec Christophe Aguitton

(auteur de *Le monde nous appartient*, membre d'Attac)

et François Horn

(économiste et enseignant-chercheur à l'université Lille 3)

En pleine hégémonie du néolibéralisme, quelques informaticiens refusent l'appropriation privée du développement logiciel et fondent la Free Software Foundation (Fondation pour le logiciel libre).

Le logiciel libre prône un droit inaliénable d'exécuter le programme et l'accès au code source pour que tout individu puisse le modifier et y apporter des améliorations qui seront, elles aussi, mises à disposition gratuitement.

L'organisation de cette production se base sur un travail collectif organisé d'une façon originale et non-aliénable. Cette philosophie de production a donné naissance à de nombreux logiciels (Linux, Open Office, SPIP...) et encyclopédies numériques (Wikipedia) qui font référence et surpassent par de nombreux aspects bien des productions marchandes et privées.

Quels sont les enseignements à en tirer ?

L'objectif de cette conférence-débat est d'examiner si cette expérience originale peut être élargie à d'autres secteurs de l'économie, qu'ils soient matériels ou immatériels. Une telle ouverture permettrait d'élargir le champ de l'autogestion au-delà du local et d'offrir de nouveaux débouchés à la notion de planification démocratique.

Comme dans nos précédents rendez-vous, il s'agit de partir d'une expérience concrète (en l'occurrence, le développement de SPIP en France) afin d'en tirer des réflexions et des pistes d'actions pour l'avenir. De ce point de vue, il ne s'agit pas d'un débat sur les logiciels et savoirs libres en tant que tels. Afin de préparer votre participation à cette rencontre, nous vous invitons à consulter les documents suivants :

La conférence d'Hervé Le Crosnier pour Attac : www.france.attac.org/spip.php?article9864

L'article d'Éric S. Raymond : « La cathédrale et le Bazar », www.linux-france.org/article/these/cathedrale-bazar/cathedrale-bazar.html